

Once países de la Unión Europea quieren que se amplíe el programa Erasmus con África

LA CIFRA

575

Estudiantes extranjeros
► La UA acoge a 575 estudiantes extranjeros Erasmus.

► Directores de agencias del proyecto educativo diseñan en Alicante la estrategia para los próximos cuatro años para «reforzar la cooperación entre las universidades del Mediterráneo»

J.A. MARTÍNEZ

■ Alicante se convirtió ayer en sede de una cumbre para las Agencias Nacionales del Programa Erasmus del Mediterráneo, con una reunión entre más de medio centenar de representantes de los centros de once países a fin de debatir los objetivos para los próximos cuatro años. Entre ellos, el establecer un programa conjunto de estudios internacionales para poder acoger estudiantes de los países del Norte de África y la zona del Magreb. La reunión se enmarca dentro de la Presidencia Española de la Unión Europea y ha reunido a los directores de las Agencias Nacionales del Mediterráneo de España, Croacia, Chipre, Francia, Grecia, Italia, Malta, Portugal, Serbia, Eslovenia y Turquía. La rectora de la Universidad de Alicante (UA), Amparo Navarro, y el director del Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE), Alfonso Gentil Álvarez-Ossorio, inauguraron esta reunión, con el secretario general de Casa Mediterráneo, José Manuel Molina.

La fuerte implantación del programa Erasmus en Alicante ha sido uno de los factores para que el SEPIE haya propuesto Alicante para acoger esta cumbre, que se clausura hoy. La vicerrectora de Relaciones Internacionales de la UA, Rosa María Martínez, destacó que este curso el campus acoge a 575 estudiantes y tiene a otros 500 enviados a otros centros en el extranjero, unas cifras que ya superan a las existentes antes de la pandemia. Martínez explicó que uno de los retos que tenían sobre la mesa era el incrementar la cooperación con África, tanto permitiendo que algunos de sus estudiantes vengan a completar sus doctorados, como en la participación del personal de la Universidad que en régimen de cooperación les ayudan a la creación de sus parques científicos y sus programas de doctorado. El secretario general de la Unión por el Mediterráneo, Álvaro Albacete, subrayó que uno de los principales escollos que se contaban era con las dificultades burocráticas para obtener los visados que permitieran el movimiento de estos estudiantes para venir a Europa.

El director del SEPIE destacó que los países europeos del Mediterráneo tienen ya relación con algunos



El concejal Antonio Peral saluda en la reunión al director del SEPIE, Alfonso Gentil, y a la rectora de la UA, Amparo Navarro.

HÉCTOR FUENTES

de los estados del norte de África, a través de algunos programas específicos, pero el reto es hacerlo de manera conjunta. «Uno de los planes es realizar unas jornadas de formación comunes en Marruecos el año que viene, en el cual colaboramos varios países mediterráneos», dijo Gentil. En esta línea, subrayó que con la reunión de Alicante se incrementa la colaboración entre las distintas agencias Erasmus del Mediterráneo «para hacer un poco de lobby» entre este bloque de países, así como para intercambiar experiencias e intentar mejorar la gestión del programa e incrementar la cooperación.

Respecto a la situación del pro-

grama Erasmus y los estudios en inglés tras el Brexit, incidió en que hay programas en este idioma, no sólo en el Reino Unido, incluso que lo tienen como idioma oficial, como es el caso de Irlanda. «Se puede estudiar en inglés en muchos otros estados miembros. Incluso en España hay muchas universidades que ofrecen títulos de grado y de máster en inglés, con lo que ya no es necesario acudir al Reino Unido», dijo. Aunque matizó que se puede seguir acudiendo a este país a través del programa Erasmus, porque hay una serie de fondos que se pueden destinar a movilidades. «Está claro que han bajado los Erasmus con el Bre-

xit, pero la aspiración es que algún día Reino Unido pueda volver a ser parte del programa, ya que tampoco todos los miembros del programa que son de la UE, como Turquía», dijo.

Rectora

Por su parte, la rectora de la UA subrayó que celebrar este encuentro en Alicante «es el reconocimiento a una labor de muchos años de internacionalización de nuestra Universidad», ya que «sin duda somos una de las universidades del estado español que más alumnos Erasmus acoge y exporta y, con ello, «construye Europa». La rectora destacó

que «Alicante es una ciudad mediterránea, abierta al mundo, tenemos una agencia europea, un gran aeropuerto internacional, un clima envidiable, un sistema de aprendizaje del español en el mundo que hace que sea uno de los destinos más demandados de los estudiantes europeos y el resto del mundo». En este sentido destacó que «los valores que la Universidad española transmite a nuestros estudiantes en un mundo en el que la paz, la justicia se están resintiéndose mucho ayudan a que estemos construyendo una Europa de progreso y un estado y una comunidad autónoma de vanguardia».

→ LAS FRASES

« El año que viene haremos unas jornadas de formación común en Marruecos »

ALFONSO GENTIL
DIRECTOR DEL SEPIE

« Somos una de las universidades que más alumnos aporta a este programa »

AMPARO NAVARRO
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD DE ALICANTE

« El número de estudiantes Erasmus ya supera a los de antes del covid »

ROSA MARÍA MARTÍNEZ
VICERRECTORA REL. INTERNACIONALES UA

« Los estudiantes tienen que hacer demasiados trámites para tener los visados »

ÁLVARO ALBACETE
SEC. GRAL. UNIÓN POR EL MEDITERRÁNEO

nía compuestos cancerígenos.

Una de las primeras boticas de la provincia en recibir el nuevo fármaco es Els Tolls, en Benidorm. «A nivel de laboratorio nos lo han ofrecido, nos han dado mucha bibliografía e información, y en los próximos días los pacientes vendrán a retirarlo. Permite que haya dos alternativas porque con Todacitan hubo muchos problemas de suministro al principio. Los médicos podrán ir rotando para que los fumadores puedan empezar el tratamiento. Si tienen que esperar dos o tres semanas porque el fármaco está en falta, igual la motivación ya no es la misma y el riesgo de que el paciente siga fumando es elevado», explica el farmacéutico Carlos García Albert. En su caso, el comercial les ha asegurado que no se esperan problemas con la fabricación y que los laboratorios tienen capacidad suficiente para atender toda la demanda que pueda surgir.

El doctor Joan Antoni Ribera, coordinador del Grupo de Abordaje al Tabaquismo de la Sociedad Valenciana de Medicina de Familia y Comunitaria (SoVaMFic), explica que el mecanismo de acción es algo menos potente al de Champix, que tenía como principio activo la vareniclina, pero está dando buenos resultados. «La experiencia en el grupo de tabaquismo es que estos fármacos ayudan a dejar el tabaco pero no quitan las ganas de fumar». Es decir, se



El farmacéutico Carlos García destaca la importancia de mantener la motivación del fumador.

DAVID REVENGA

REACCIONES

« Ayuda mucho a superar el síndrome de abstinencia »

DOCTOR VIDAL BARCHILÓN
MÉDICO. GRUPO ABORDAJE AL TABAQUISMO

« Si las pastillas están en falta, hay riesgo de que la persona siga fumando »

CARLOS GARCÍA ALBERT
FARMACÉUTICO DE BENIDORM

« Un nuevo fármaco es positivo. Es una herramienta, pero no una pastilla milagrosa »

DOCTOR JOAN ANTONI RIBERA
MÉDICO. GRUPO ABORDAJE AL TABAQUISMO

tiene que acompañar de una intervención psicológica para romper las conductas asociadas y buscar otras alternativas.

La función de estas medicinas es por tanto evitar que aparezca «un mono», es decir, «el síndrome de abstinencia al dejar una droga adictiva como es la nicotina» en forma de nervios o ansiedad. Así como no ganar peso en exceso y controlar el insomnio. «Cuando se anuncian estos fármacos siempre es una buena noticia pero tampoco son pastillas milagrosas». El doctor Ribera afirma que los fumadores tienen cada vez más interés en dejar el tabaco (quiere intentarlo siete de cada diez) y a ello contribuye la financiación de las pastillas. El farmacéutico Carlos García Albert recuerda que no se considera a la persona exfumadora hasta al menos un año después de dejar el tabaco y que es necesario hacer un seguimiento del paciente. «Antes había chicles de nicotina, parches, pero con tratamiento y apoyo conductual crecen las posibilidades». Cuando la falta de Todacitan desbordó la lista de espera intentaban mantener la motivación durante las semanas de demora del fármaco invitando al paciente a rebajar el número de cigarrillos y con algunos lograron que iniciaran el tratamiento farmacológico con una importante reducción de consumo. El nuevo fármaco está calendarizado con las dosis exactas.